



## FEDERACION AGRARIA ARGENTINA

“La entidad nacida con el Grito de Alcorta en 1912”

### FEDERACIÓN AGRARIA RATIFICO HOY SU CONVOCATORIA A UN PARO AGROPECUARIO A PARTIR DEL DOMINGO

Luego de su reunión de hoy en Rosario, el Concejo Directivo Central de la Federación Agraria Argentina (FAA) ratificó de manera unánime la convocatoria a un paro nacional agropecuario a partir del próximo domingo. **La medida durará en principio una semana, aunque podría prolongarse por más tiempo si así lo definen oportunamente los productores, que expresan sus diferencias crecientes con las políticas para el campo adoptadas por el gobierno nacional.** Y aunque en cada distrito, las bases de la entidad definirán la modalidad de la protesta, se anticipan asambleas, reuniones y cortes de ruta en todo el país.

En la tarde de ayer, la titular del Ministerio de Economía de la Nación, descalificó la protesta agropecuaria aduciendo que no es momento para reclamar “porque hay buena rentabilidad”. Sin embargo, lo que no explicó Felisa Miceli es que para un cultivo rentable como la soja, por ejemplo, el tres por ciento de los agricultores concentra el 70 por ciento de la producción. Es indudable entonces, que **el Estado debe intervenir activamente en la economía, priorizando el bien común por sobre los intereses sectoriales y aplicando regulaciones allí donde el mercado genera desequilibrios.** Un reclamo histórico de la Federación Agraria que cobra vigencia en la actualidad, cuando la política económica del gobierno nacional sigue favoreciendo a los más poderosos.

La Federación Agraria Argentina ha hecho público en innumerables oportunidades su apoyo a medidas como el sostenimiento del tipo de cambio alto y el congelamiento del precio del gasoil; las cuales demuestran la necesidad de un Estado activo. Pero es importante aclarar que la aplicación de estas medidas macroeconómicas sin la complementación de políticas específicas y diferenciadas para cada segmento y sin instrumentos idóneos que fueren una justa distribución de la renta, sólo sirven para que los grupos más concentrados y dinámicos puedan crecer mientras los pequeños y medianos productores siguen cediendo posiciones. **En definitiva, es claro que un modelo de crecimiento como el que fomenta el Gobierno sin el andamiaje de políticas necesarias para que ese crecimiento sea más justo sólo genera desigualdad y exclusión.**

En este contexto, se han presentado una serie de propuestas para mejorar la situación de los pequeños y medianos productores, pero el camino de los despachos no ha servido para encontrar respuestas. Porque más allá de la buena voluntad que puedan exhibir algunos funcionarios, en todo este tiempo siguen sin definirse políticas de fondo que definan una democratización de la renta agraria. Mientras tanto, se sigue concentrando el ingreso y profundizando el fenómeno de extranjerización.

Finalmente, estos son los argumentos para el paro nacional agropecuario que fueron acordados por el Concejo Directivo Central de FAA:

- Por transparencia en la formación del precio de la carne y contra la transferencia de ingresos de los productores hacia los frigoríficos y los hipermercados.
- Contra la definición de instaurar una política de desarrollo rural mediante instrumentos gubernamentales que jerarquicen a la Agricultura Familiar.
- En reclamo de políticas activas promotoras de la producción porcina. Inmediata suspensión de las importaciones.
- Por la resolución definitiva del endeudamiento de casi 10.000 productores con el BNA.
- Por un fondo específico para el desarrollo de las economías regionales.
- Por la creación de un Instituto de Promoción de la Lechería argentina y la regulación de esta actividad. No a la extranjerización de Sancor.
- Contra la extranjerización de la tierra y por una nueva Ley de arrendamientos que defienda a los chacareros y colonos.

- Por un sistema impositivo progresivo que privilegie a las pymes del campo y la ciudad y a los trabajadores, donde paguen más los que más tienen.
- Contra la concentración y extranjerización que se sigue produciendo en la Argentina
- Por la defensa de los pueblos del interior y una integración territorial equilibrada.
- Por la recreación de instrumentos reguladores como la Junta Nacional de Granos y la Junta Nacional de Carnes.

El Gobierno Nacional tiene la oportunidad histórica de recuperar el protagonismo del Estado a favor de los más desprotegidos y debilitados por las políticas de los 90; pero para eso tiene que tener el coraje de avanzar contra quienes nos quieren retrotraer a ese pasado, y no hacerlo solo desde el discurso.

*Rosario, 30 de noviembre de 2006*